
ATA 14/2023
PLENÁRIA ORDINÁRIA - CMD

Aos seis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte três, reuniram-se de forma
PRESENCIAL, na sede do Conselho, sito a Rua Marechal Câmara, 925, os seguintes
conselheiros: Gilmar Schneider (PAJOVA), Gustavo Roese Sanfelice (ASPEUR-FEEVALE),
Mário Garcia Kickhofel (IENH), Pablo Sarmento (SGNH), Eduardo Sangalli Attolini (UJR),
Renato Arena (LHH), Rafael Lopes (SMEL), Breno Dreher (SMEL), Luís Cláudio dos Santos
(SECULT), Álvaro de Oliveira (SMS), Josias Góis Soares (SMED) e Cezar V. D. Ribeiro
(SMED), os inscritos Greice Fleck (PIO XII), Saul Borba (ECNH), Rosana Selbach
(AASGNH), Samuel Hennemann (ADCNH), e o Secretário de Esporte Daniel Becker para
deliberar a seguinte pauta: 1. Acolhida; 2. Votação ata 13/2023; 3. Apresentação do
Logotipo oficial do FUNDESPORTO; 4. Proposta para atualização do logotipo de CMD;
5. Comissão Eleitoral: a) Apresentação da Lista de CANDIDATOS; b) Apresentação
COLÉGIO ELEITORAL; c) Período de VOTAÇÃO (definido pela C. Eleitoral); d) POSSE
DOS CONSELHEIROS ELEITOS; e) Eleição da MESA DIRETORA; f) Posse da MESA
DIRETORA; 6. Fórum dos Conselhos; 7) Recesso e Calendário 2024; 1. Após realizar o
recebimento e agradecer a presença, o Presidente Mário dá início à plenária. 2. Rafael faz a
leitura da ata 13, de novembro de 2023, e ele próprio faz a adição do nome da ADCNH na
lista dos inscritos na eleição, que não constava no texto. na sequência, a ata foi aprovada
por unanimidade. 3. Rafael faz a apresentação da proposta de imagem para ser votada de
logotipo para o Fundesporto. Após análise dos membros, é aprovado por unanimidade, e
anexado a ata para registro. 4. Rafael faz uma explanação da necessidade de renovação do
logotipo do CMD, a fim de acompanhar a renovação feita no logo do Fundesporto, no que
foi acompanhado por outros conselheiros, em concordância. Assim, fica encaminhado que
será feito um novo logotipo para o CMD. 5. O presidente da Comissão Eleitoral, Breno,
recebe a palavra para iniciar o processo eleitoral, e expõe sobre a disposição dos nomes, a
ordem de votação, o preenchimento da cédula, o escrutínio dos votos, as regras de
desempate, a proclamação dos eleitos. Faz um breve esclarecimento sobre a regra de
desempate. a) Faz a leitura da lista de OSCs candidatas a membro do Conselho,
totalizando dez (10), que segue: União Jovem do Rincão - UJR; Instituição Evangélica de
Novo Hamburgo - IENH; Associação Pró ensino superior Em Novo Hamburgo -
ASPEUR/Feevale; Colégio PIO XII - SOME; Liga Hamburguense de Handebol - LHH;
Associação dos Amigos da Sociedade Ginástica Novo Hamburgo - AASGNH; Sociedade
Ginástica Novo Hamburgo - SGNH; Esporte Clube Novo Hamburgo - ECNH; Associação
Pajova de Judô - PAJOVA; Associação de Apoio e Incentivo, Esportivo, Cultural e
Social das Agremiações de Novo Hamburgo - ADCNH. b) o Colégio Eleitoral,
conforme a sequência apresentada: b) União Jovem do Rincão - UJR; Instituição
Evangélica de Novo Hamburgo - IENH; Associação Pró ensino superior Em Novo
Hamburgo - ASPEUR/Feevale; Instituto Mac Missão; Colégio Pio XII - SOME; Liga
Hamburguense de Handebol - LHH; Associação dos Amigos da Sociedade Ginástica Novo
Hamburgo - AASGNH; Sociedade Ginástica Novo Hamburgo - SGNH; Esporte Clube Novo
Hamburgo - ECNH; Associação Pajova de Judô- PAJOVA; Associação de Apoio e
Incentivo, Esportivo, Cultural e Social das Agremiações de Novo Hamburgo -
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ADCNH. Informa que o Instituto Mac Missão justificou a ausência. c) Iniciado o período
de Votação. Encerrada a votação, com todos os dez (10) componentes do Colégio Eleitoral
tendo votado e nenhuma cédula anulada, Breno anuncia a sequência de votação das
entidades da sociedade civil, na ordem decrescente de votos, sendo a seguinte: 1º) IENH
10 votos; 2º) UJR 9 votos; 3º) ASPEUR/FEEVALE 8 votos; 4º) SOME/PIO XII 6 votos; 5º)
AASGNH 6 votos; 6º) PAJOVA 4 votos; 7º) SGNH 4 votos; 8º) ADCNH 3 votos; 9º) LHH 3
votos; 10º) ECNH 2 votos. Na sequência, Breno informa que as duas entidades, AASGNH e
PAJOVA, que ficaram empatadas com seis (6) votos, serão chamadas para nova votação, a
fim de definirem a última vaga no Conselho. Enquanto explicava a organização para a nova
eleição, apenas das entidades empatadas, o representante titular da PAJOVA, Gilmar, pede
a palavra e apresenta a retirada da candidatura. Como esta ação está considerada no
edital, e restou aceita pelo presidente da Comissão Eleitoral, encaminhou-se a definição da
AASGNH como sexta (6º) entidade eleita membro do Conselho. d) Com isso, o Presidente
da Comissão eleitoral lê novamente a composição do Conselho Municipal de Desportos,
para o biênio 2024-2025: Instituição Evangélica de Novo Hamburgo - IENH; união Jovem do
Rincão - UJR; Associação Pró-Ensino Superior em Novo Hamburgo - ASPEUR/FEEVALE;
Sociedade Meridional de Educação (Colégio PIO XII) - SOME; Associação dos Amigos da
Sociedade Ginástica de Novo Hamburgo - AASGNH. Todos saúdam os eleitos. Rafael lista
as secretarias que enviaram ofício indicando os representantes governamentais, que foram:
Secretaria de Desenvolvimento Econômico (SEDEC), ofício 10/2023, sendo titular Roger
Rosso, e suplente Cristine Becker; Secretaria municipal de Cultura (SECULT), ofício
4343/2023, sendo titular Luís Cláudio dos Santos, e suplente Roberta Soares Cornelly;
Secretaria Municipal de Educação (SMED) ofício 475/2023, sendo titular Josias Góis
Soares, e suplente Cézar Vinicius Duarte Ribeiro; Informa que na data de hoje, encerra-se o
mandato dos representantes das secretarias que não enviaram ofício de nomeação ou
renovação de mandato. Será verificado nos próximos dias se ocorrerá a nomeação das
representações faltantes, e os ofícios apresentados na próxima plenária. Mário reforça a
normativa existente de que é necessária a participação nas plenárias, inclusive tendo um
percentual de no mínimo setenta por cento (70%) de presença nas plenárias ordinárias
dentro de cada ano. Rafael registra as entidades inscritas e participantes das reuniões no
CMD: Colégio Pio XII, ADCNH, E. C. Veterano, LHH, Mac Missão, PAJOVA, AASGNH,
ECNH, SGNH. Rafael também faz pedido a que a nova Mesa-Diretora busque construir que
as entidades esportivas e de lazer que recebem verbas públicas, seja por meio da
prefeitura, ou por emendas parlamentares, estejam inscritas no CMD. traz o dado de que a
maioria dos que recebem verbas parlamentares e desenvolvem projetos com objetivo
esportivo ou de lazer, não estão inscritos no Conselho. Informa que são projetos esportivos
que estão acontecendo no município,e o CMD não fica sabendo. Retoma que isso também
é tarefa do Conselho, no sentido fiscalizatório, autorizador, o controle e acompanhamento.
Gustavo informa que existe uma Lei Federal que define a obrigatoriedade de haver um
profissional de educação física com CREF nos projetos esportivos das entidades civis. O
Secretário Daniel reforça que é interessante a aproximação do CMD com a Câmara de
Vereadores de NH, e também com o Deputado Federal Lucas Redecker, a fim de destinar
recursos para o Fundo Municipal de Desportos, e buscar apropriar-se de como acessar o
Pró-esporte Estadual. Rafael retoma a palavra e chama para a eleição da Mesa Diretora. e)
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Breno faz o questionamento se há representantes interessados em compôr os cargos de
diretoria, para presidente, vice-presidente, 1º secretário(a), 2º secretário(a). Inicia o debate
e deliberações, ocorrem indicações e retrações, e resta formada a Mesa Diretora do
Conselho Municipal de Desportos, ficando esta a composição: f) Presidente - Greice Fleck
(Pio XII); Vice-presidente - Pablo Sarmento (SGNH); 1ª Secretária - Rosana Selbach
(AASGNH); Luís Cláudio dos Santos - 2º Secretário (SECULT). Todos aplaudem a diretoria
eleita. 6) Rafael faz relato de que houve no Fórum dos Conselhos apresentação e
deliberação sobre órgãos que lidam, debatem e propõem ações e políticas para os temas
de violência no município, tais como a UGPPV (Unidade de Gestão de Programas e
Projetos de Prevenção à Violência), órgão atrelado ao Gabinete da Prefeita, o Observatório
da Segurança, que levanta e trata dados sobre os diversos tipos de violências que ocorrem
no município, o Comitê EVESCA, órgão criado para deliberar, propor e assessorar sobre a
política e ações de prevenção e atendimento às crianças e adolescentes vítimas de
violência sexual. Informa também que será realizado, no próximo ano, um seminário para
debater e desenvolver a aplicabilidade da Lei 13.431/2017, que propõe que seja feita uma
Escuta Especializada, quando houver relatos de abusos e violência sexual contra crianças e
adolescentes. Esta lei tem o objetivo de não revitimizar os que sofreram estas violências,
tendo que repetir o relato, e consequentemente reviver psicologicamente o sofrimento e a
dor emocional com esta ação. Ela propõe que haja profissionais capacitados a colher o
relato/denúncia, e ele ser válido para as demais ações que se desdobrarem a partir desta
denúncia, sem repetidas falas da vítima. É apresentado também o GT VIOLÊNCIAS, que
busca deliberar e atuar sobre as questões de diagnóstico e enfrentamento da violência em
suas diversas esferas e faixas etárias. 7. Ao apresentar o calendário para 2024, Rafael
expõe as datas e o recesso, que restam indicados, e que, salvo alguma situação
excepcional ou urgente, estas serão as datas e o recesso do Conselho: Recesso em janeiro
e fevereiro; datas de plenárias 2024: 04/3, 01/4, 06/5, 03/6, 01/7, 05/8, 02/9, 07/10, 04/11,
02/12. 8. Neste item, Renato traz dois questionamentos. O primeiro sobre a notícia de
aumento de orçamento do Fundesporto, e o Secretário Daniel responde que o orçamento
da secretaria será o mesmo do ano anterior, mas será feita uma solicitação ao Secretário da
Fazenda para que haja um aporte maior de dotação para que o Fundo seja valorizado. O
segundo versa sobre Quando será a inauguração do novo Ginásio, e o secretário informa
que houve uma situação que gerou atraso na entrega, porque foi identificado rachaduras no
piso emborrachado, e por esse motivo será realizada a troca deste. Quando estiver tudo
pronto o Conselho e demais entidades serão convidadas para o evento de inauguração.
Aproveita para falar que há, por parte do Governo Federal, a edição de um novo PAC, e a
Secretaria de Esportes entrará neste programa, que contemplará a construção de espaços
esportivos com quadra de futebol sete, uma praça, uma pista de caminhada e uma quadra
de basquete, e está definido que serão nos bairros Canudos e outro no Roselândia. Fala
também da necessidade de construir-se o Plano Municipal do Esporte, a fim de facilitar
acessos ao Pró-Esporte estadual, e assim pede ajuda do Conselho para conjecturar esta
demanda e promover possibilidades para o Pró-esporte Estadual. Mário pergunta sobre se
haverá novo edital da CUFA, e o secretário informa que terá novo edital, com verbas do
Governo Estadual, e que provavelmente será editado no próximo ano. Gustavo aproveita
para elogiar a gestão de esporte do governo estadual, na pessoa do Secretário Danrlei,

Conselho Municipal de desportos - CMD
Rua Marechal Câmara, 925 - Bairro Ideal - NH

cmdnovohamburgo@gmail.com



para a boa gestão e investimento nas ações e projetos esportivos. Rafael coloca que, com a
inauguração do novo ginásio, possa haver movimento das entidades desportivas, na
utilização dele para realizarem projetos e programas para promover o uso e aproveitamento
do novo espaço público. Breno fala sobre o retorno do JIRGS, com grande mobilização do
governo estadual, e o secretário complementa sobre as modalidades e a descentralização
das etapas. Pablo pede que seja divulgado quando ocorrer abertura de edital para utilização
do novo ginásio - CIE, e o secretário informa que será feito, em breve, para aproveitamento
de todos os horários possíveis do ginásio, para melhor atender diversas modalidades.
Assim, após novamente agradecer a presença de todos, o presidente encerra a reunião, e
eu, Rafael Lopes assessor administrativo do CMD, encerro a presente ata, que vai por mim
e pela presidente assinada, ad referendum na próxima plenária.

_____________________________ _____________________________
Rafael Lopes Mário Garcia Kickhofel

Assessor Administrativo Presidente CMD Gestão 2021/2023

Anexo I
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